

MAURICIO LANGÓN
Un. de la República, Montevideo

Acerca de tsunamis y holocaustos

El Siglo XXI se abre bajo el signo de la consolidación y agravamiento de las peores calamidades sociales ligadas a la pobreza y del anunciado fracaso de los esfuerzos por paliarlas de los organismos internacionales, principalmente los “Objetivos del Milenio” de la ONU. Los intentos por salvar o reflotar esos esfuerzos, por parte de esos actores y algunos líderes políticos de importancia del “mundo occidental” pasan por procurar pensarlos con la creación de conceptos de marcado carácter retórico, como el de *tsunami silencioso*, utilizado por Jeffrey Sachs para referirse a los desastres ligados a “las necesidades de los pobres” (Entretien avec Babette Stern, *Le Monde*, 18-01-05).

En esta comunicación retomo críticas que realizara a ese concepto (cfr. *Dos propuestas incommensurables (Análisis de un discurso de Chirac)* En: <http://www.mondialisations.org/php/public/art.php?id=17787&lan=ES>, y M. Langon, *Tsunamis silenciosos*, artículo en preparación para el *Dictionnaire des mondialisations* del GERM) y, utilizando la noción de *diversos holocaustos* introducida por el Grupo No Matarás (*No matarás, sentido y sinsentido de una prohibición*. Buenos Aires, Universidad del Salvador, 2004) considero a las *infelicidades* ligadas a la pobreza en el mundo actual como un tipo específico de *holocaustos* (cfr.: M- Langon, *El caso de las puertas cerradas*, Incendio del supermercado Ycua Bolaños V, Asunción, Paraguay, 01-08-04, <http://www.mondialisations.org/php/public/art.php?id=17651&lan=ES>).

De este modo creo poder proponer una constelación conceptual más potente para pensar y encarar vías de solución a esos problemas.